



Presseausendung Österreichische Billardunion (ÖBU) – Media Office

Sehr geehrte Redakteurinnen und Redakteure, liebe Billardfreunde!

Nüßle startet mit Sieg in Q-School-Event 2 • Schopf unterliegt Whelan • Janzso erstmals Austrian-Snooker-League-Grand-Prix-Sieger

29.05.2024. Florian Nüßle ist erfolgreich in den zweiten Wettkampf der diesjährigen World Snooker Q School in Leicester gestartet. Der in Salzburg lebende Steirer, der im ersten Event das finale Qualifikationsmatch knapp verpasste, setzte sich heute Mittag gegen den Franzosen Nicolas Mortreux mit 4:2 durch und hat nun die Gelegenheit, sich beim Engländer Mark Joyce für seine knappe 2:3-Niederlage in der Runde der Letzten 32 beim Vienna Snooker Open Mitte Mai zu revanchieren.

Für den Welser Paul Schopf ist die diesjährige Q School hingegen bereits zu Ende. Der Oberösterreicher unterlag dem Engländer Patrick Whelan gestern Abend mit 2:4, holte aber im Vergleich zum ersten Event seine ersten beiden Frame-Gewinne beim weltweit härtesten aller Snooker-Amateurwettkämpfe.

„Der Plan war, hier einfach einmal auf Profitischen mit sehr guten Gegnern Erfahrung zu sammeln. Ich konnte hier nach dem ersten Event noch sehr viel trainieren, und meine Leistung in meinem zweiten Match war dann auch deutlich besser. Es war schade, dass es nicht mit einem Sieg geklappt hat, weil ich mich mit meinem Gegner durchaus auf Augenhöhe gefühlt habe. Da waren nur Kleinigkeiten, die dann entschieden haben, wobei ich wieder nicht richtig in mein Scoring gekommen bin. Kleinere Breaks sind hier auf diesem Level einfach zu wenig“, erklärte Schopf.

Acht aus 167

In diesem Jahr umfasst das World-Snooker-Q-School-Starterfeld mit 167 Spielern deutlich weniger Teilnehmer als noch im Vorjahr, wo sich über 200 Snooker-Asse dem Qualifikationsmarathon stellten. So wie 2023 werden in zwei Konkurrenzen in „Best of 7 Frames“-Begegnungen im Single-Knock-out-System insgesamt acht World-Snooker-Tour-Spielberechtigungen mit zweijähriger Gültigkeit vergeben. Der Einzug ins Semifinale bei einem der Events ebnet den Weg in den Profizirkus.

In der ersten Konkurrenz haben die Engländer Allan Taylor und Haydon Pinhey sowie Wang Yuchen aus Hongkong und der erst 17-jährige Lette Artemis Žižins die Qualifikation für die World-Snooker-Tour-Saisonen 2024/25 und 2025/26 geschafft. Bisher ist es noch keinem einzigen Österreicher gelungen, in die Snooker-Profiligenge aufzusteigen.

Janzso-Premierenerfolg in Krems-Mautern

Die Austrian-Snooker-League-(ASL-)Grand-Prix-Serie hat am vergangenen Wochenende mit Thomas Janzso ein neues Siegergesicht bekommen. Der Wiener setzte sich im Endspiel gegen seinen Vereinskollegen Philipp Koch vom Heeres-Snooker und English Billiards Club mit 4:3 durch und trug sich erstmals in die ASL-Siegerliste ein.

„Mit diesem Erfolg habe ich überhaupt nicht gerechnet. Mir ist sicher auch entgegengekommen, dass ich im Achtel- und Viertelfinale nicht zu viel Gegenwehr hatte und mich daher sehr gut auf dem Material einspielen konnte“, erklärte Janzso, der im Finale am Anfang mit 0:2 in Rückstand geriet.

Mit dem Turnierhöchstbreak von 70 und einer 67 meldete sich der auch in der Disziplin English Billiards Aktive eindrucksvoll zurück und ging mit einem weiteren Frame-Gewinn mit 3:2 in Führung. Koch erzwang im sechsten Frame mit einer 56 einen Entscheidungsdurchgang, in dem Janzso am Ende etwas glücklicher agierte.

„Ich hatte einen Fluke [mit Glück versenkter Ball; Anm.] auf Blau, und das hat das Match sicher auch mitentschieden. Unabhängig davon war ich mit meinem Spiel sehr zufrieden“.



„Nach dem frühen Rückstand konnte ich knapp drei Frames lang mein bestes Snooker zeigen und habe dort auch das Match gedreht. Das hat mir sehr viel Ruhe gegeben, und ich war dann im Decider auch bei den entscheidenden Bällen nicht wirklich sehr nervös“, freute sich Janzso.

Die nächste Konkurrenz der Austrian Snooker League wird am 22. und 23. Juni in Heidenreichstein ausgetragen.

Weitere Informationen:

[Draw World Snooker Tour Q School 2024 – Event 1 \(21.–26. 5.\)](#)

Detailergebnisse

Runde 1: Paul Schopf (AUT) – Wang Yuchen (HKG)	0:4 (46:57, 31:80, 13:71, 38:75)
Runde 2: Florian Nüßle (AUT) – Gary Milne (ENG)	4:1 (34:62, 78:0, 58:21, 57:21, 59:35)
Runde 3: Florian Nüßle (AUT) – Daan Leyssen (BEL)	4:1 (53:59, 69:55, 85:23, 65:20, 62:8)
Runde 4: Florian Nüßle (AUT) – Peter Devlin (ENG)	4:2 (31:62, 72:44, 22:100, 56:44, 66:1, 64:30)
Runde 5: Florian Nüßle (AUT) – Kayden Brierley (ENG)	3:4 (21:69, 33:67, 79:5, 61:49, 56:47, 17:63, 30:72)

[Draw World Snooker Tour Q School 2024 – Event 2 \(27. 5.–1. 6.\)](#)

Detailergebnisse

Runde 2: Paul Schopf (AUT) – Patrick Whelan (ENG)	2:4 (20:80, 62:25, 25:69, 67:55, 18:63, 12:92)
Runde 2: Florian Nüßle (AUT) – Nicolas Mortreux (FRA)	4:2 (52:71, 74:14, 61:58, 109:18, 48:59, 73:4)
Runde 3: Florian Nüßle (AUT) – Mark Joyce (ENG)	Donnerstag, 30.6., ca. 17 Uhr MESZ

World Snooker Tour: <https://wst.tv>

Österreichischer Snooker- und Billardsverband: <https://www.austriansnooker.at>

Austrian Snooker League GP in Krems-Mautern: <https://online.austriansnooker.at/turnier/2136>

Das beiliegende Fotomaterial steht Ihnen unter Angabe des am Ende des jeweiligen Dateinamens enthaltenen Fotocredits © entgeltfrei zur pressemäßigen Verwendung zur Verfügung. Für weitere Rückfragen stehen wir Ihnen jederzeit gern zur Verfügung und bedanken uns vorab für Ihre redaktionelle Berücksichtigung.

Mit freundlichen Grüßen
Andreas Kronlachner

Pressereferent / Media Office
Österreichische Billardunion
Carambol.Pool.Snooker&EnglishBilliards

Josef-Schöffel-Straße 46
3013 Tullnerbach
Tel. +43 664 5262065
<mailto:a.kronlachner@billardunion.at>
www.billardunion.at